

BOLETIN OFICIAL

DE MENORCA,

Del Martes 16 de Febrero de 1836.

S. Julian conf. y sta. Juliana,



ARTICULO DE OFICIO.

Orden de la plaza del 15 al 16 de Febrero de 1836.

Capitan de dia, el de la compañía de cazadores del Batallon de Guardia Nacional D. Bernardo José de Olives: parada, Provincial de Mallorca y compañía movilizada de Guardia Nacional; cubriendo el primer cuerpo el Principal, Sr. Gobernador y Real Patrimonio; y el segundo cuerpo Castillo, carcel y Aduana: Reten y Patrullas y Piquete para el Bayle de Máscara, la compañía movilizada.—De orden del Sr. Gobernador.—*Bartolomé Alberty.*

Comision subalterna de Rentas y Arbitrios de Amortizacion de Menorca.

A su tiempo, y por medio de este mismo periódico, avisé á los deudores por pensiones de censos que antes percibian los suprimidos conventos de esta isla, para que se presentasen en esta Comision á satisfacerlos á la mayor brevedad. Como aquel aviso no ha producido el ecsito que esperaba y deseando evitarme en cuanto pueda el disgusto de proceder contra los morosos, con arreglo á instrucciones; me veo en la necesidad de recordarles aquella obligacion, esperando no darán lugar á ulteriores providencias, ni á experimentar los perjuicios que pueda irrogarles su descuido. Mahon 15 de febrero de 1836.—Catalina German y Hugalde v^a.

PARTE NO OFICIAL.

Revista de ambos mundos.

La desmembración del imperio otomano, que tanto intimida á no pocos estadistas, si bien se considera, está mucho mas adelantada de lo que se figuran. La Morea ha conquistado su independencia, y sea cual fuere el destino que aguarda al nuevo reino de Grecia, nos atrevemos á salir garantes de que no volverá ya mas al dominio del Sultan. La Puerta no tiene que pretender cosa alguna sobre este punto. Al Archipiélago emancipado reúnase el Egipto, que sobre poca diferencia se halla en la misma situacion: Argel ha pasado bajo el dominio francés, y no hay la menor expectativa de que la media luna lo pueda recobrar nunca. La Valaquia, la Moldavia y la Bosnia están sustraídas á la administracion directa del divan, pues las dos primeras de estas provincias se hallan ocupadas por los rusos. Silistria empeñada como una garantía del pago de las contribuciones de la última guerra, y ¿quien sabe si aun despues de satisfecho todo, querrá soltarla Nicolas? Atendidas estas circunstancias ¿no es preciso confesar que el imperio de la media luna está mas que regularmente desmembrado?

Pero ¿puede consentir el medio dia de Europa en su total disolucion, cuando esta no pudiera producir mas que el engrandecimiento de otra potencia que por desgracia está ya casi en el cúspide de la pirámide política, y que seguramente se colocará en él, si dejamos huir las ocasiones, que tan favorables se nos presentan de decirle *Alto ahi. Non plus ultra.*

Si Constantinopla pasase bajo la autoridad del Autócrata, no se puede negar que la civilizacion de aquel pais ganaria mucho; pero el absolutismo cantaria una gran victoria; y á la cuádrupla alianza no le pueden interesar las mejoras políticas de un pais distante; cuando estas pueden contribuir á la ruina de la libertad en los suyos.

Sin la insurreccion de la Polonia, que entorpeció la inmensidad de los planes del Czar, llamando su atencion hácia la seguridad doméstica de sus estados poco contentos con el Knout que les agovia. ¿quién duda que sus ejércitos, acom-

pañados de los de sus vecinos hubieran acudido á las orillas del Rin, ó mucho mas acá, para ver si podian ahogar en su nacimiento la revolucion de 30 de julio? Y aunque tal vez su derrota hubiera consolidado mas el triunfo de los libres; si al contrario por una de aquellas vicisitudes que no son siempre fáciles de prever, hubiesen sido afortunados los déspotas, ¿dónde estaria la libertad francesa? ¿Dónde la española? ¿Dónde la portuguesa? ¿Dónde Luis Felipe, Cristina, Isabel, y Maria de Gloria?

Por fortuna no se jugó entonces, y el que no juega no arriesga perder: digo por fortuna, porque la España se hubiera terriblemente resentido de tan funesto choque; y en aquella época estábamos bajo el yugo mas opresor; pero ya que el estado de Europa presenta un aspecto tan distinto en el dia ¿por qué no se han de cortar las alas á esa águila que tan alto quiere volar? Turquía, aun así desmembrada como está, si se la ayuda con actividad, fuerzas y eficacia, puede dar mucho que entender á Nicolás. Así como este anima secretamente á Mehemet contra Mahamoud, á fin de hacerse luego mediador entre ambos, y ocupar las provincias, que las vicisitudes de la guerra le proporcionan; ¿por qué no podríamos intentar nosotros la emancipacion de la Polonia, en donde hay tantos y tantos elementos para que se logre levantar en aquel pais un inmenso valladar entre la libertad y la tiranía? Mucho se podria seguramente intentar; y no cabe la menor duda en que ha llegado el instante propicio. Es indispensable levantar el guante que ha arrojado á todos los hombres libres el orgulloso Nicolás; pues no solo á los nobles polacos hiere el discurso de Varsovia, sino á cuantas naciones firmaron el tratado de Viena, á cuantas se sientan inflamadas de ardor liberal, á cuantas no quieran que la triste humanidad pueda ser algun dia víctima otra vez de las ominosas invasiones de los modernos Getas, cuyo cetro es el Knout, y cuya mas sabrosa delicia el despotismo y la arbitraria soberanía. ¿Qué pueblo mas digno de ser libre que el polaco? ¿Qué aliado mas decidido para el mediodia de Europa, y que contrapeso enorme para la balanza política! ¿Cuan pronto se veria palidecer ese cometa que desde San Petersbur-

go quiere lanzar sobre la Europa toda los funestos rayos de su maligno influjo! Liberales de todos los paises, formemos todos un solo cuerpo, y vuelvanse todos nuestros ojos á Polonia. Aun corre sangre por las venas de los Sobiesykis de los Poniatowskis, y la Europa toda es testigo de su valor y de su entusiasmo nacional, que arto impolíticamente despreció Napoleon, á quien le hubiera valido mucho mas pararse en Smolensko, y restaurar la Polonia que ocupar el Kremlin.

NOTICIAS DEL PAIS.

Continua la suscripcion abierta para la recomposicion de las calles de esta ciudad y otras obras públicas.

	Rs. vn.
Suma anterior.	3004.
D. Luis Vicente Bonilla.	20.
Una Señora.	80.
D. Pedro Ximenez y Vidal.	100.
Produjo el bayle de máscara que se dió el dia 10 del actual.	1282.
D. Geronimo Andreu y Caules.	20.
El Bayle del Patrimonio de S. M.	40.
D. Pablo Tintore.	40.
D ^a Rafaela Valls v ^a del Dr. Pons.	80.
Una persona.	4.
Suma.	4670.

Mahon 15 de Febrero de 1836.—D. O. D. I. Ayuntamiento.—Raimundo Pons Srio.

BAYLE DE MASCARA = Lo habrá esta noche en el Teatro de esta Ciudad, se empezará á las nueve de la misma.

Hoy martes por la tarde habrá en Villa-Cárlos bayle público de contradanza en una de las salas de la Casa Consistorial á beneficio de la Guardia Nacional, la entrada para los hombres será de un real de vellon y gratis para las mugeres, se empezará á las dos en punto.

CON REAL PRIVILEGIO.

MAHON:—Imprenta de la Viuda é Hijo de Serra.